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Gelombang	 penolakan	 terhadap	 rencana	 pemerintah	 mewajibkan	

tabungan	perumahan	rakyat	(Tapera)	menguat.	Bahkan,	netizen	pun	

melakukan	 diskusi	 'panas',	 terbukti	 lata	 kunci	 'tapera'	 dan	 'jokowi'	

menjadi	 trending	 topic.	 Salah	 satu	 yang	 menggelitik	 adalah	 hitungan	 atau	 simulasi	

Presiden	 Konfederasi	 Serikat	 Pekerja	 Nusantara	 (KSPN)	 Ristadi.	

Dengan	 iuran	 total	 3%	 (2,5%	 pekerja+0,5%	 pemberi	 kerja)	

dikalikan	upah	minimum	misal	Rp3,5	 juta,	maka	pekerja	harus	

setor	sekitar	Rp105.000	per	bulan.	Bila	harga	rumah	minimalis	

misal	sudah	Rp	250	juta,	 	maka	butuh	sekitar	2	ribu	bulan	alias	

166	 tahun	 untuk	 bisa	 membeli/	 melunasi	 hunian	 tersebut.	

Program	 ini	 	 dinilai	 makin	 tidak	 realistis,	 mengingat	

pemutusan	hubungan	kerja	(PHK)	yang	masih	terus	terjadi.	

Menjadi	mungkin	bila	ada	subsidi	dari	pemerintah	sebesar	

75%-nya	dari	harga	rumah.	Boleh?

Baca	di	hal	11....

GELOMBANG PENOLAKAN 
WAJIB TAPERA 
CICILAN BISA JADI 
LUNAS 166 TAHUN 
KEMUDIAN

DAFTAR PEKERJA YANG WAJIB 

MENJADI PESERTA SIMPANAN TAPERA:

CPNS

Pegawai ASN

Prajurit TNI

Prajurit siswa TNI

Anggota POLRI

Pejabat negara

Pekerja atau buruh BUMN atau BUMD

Pekerja atau buruh Bumdes

Pekerja atau buruh BUMS)

Pekerja yang tidak termasuk pekerja\

yang menerima gaji atau upah

BERDASARKAN PASAL 23 PP 25 TAHUN 2020, 

BERIKUT INI KRITERIA PESERTA TAPERA YANG BERAKHIR 

ATAU TAK WAJIB IKUT KEPESERTAAN:
A. Telah pensiun bagi pekerja

B. Telah mencapai usia 58 tahun bagi pekerja mandiri

C. peserta meninggal dunia

D. Peserta tidak memenuhi lagi kriteria sebagai peserta selama 5 tahun berturut-turut.

SIMULASI
PERHITUNGAN 

SIMPANAN TAPERA
Besaran simpanan Tapera adalah 3% 

dari gaji atau upah peserta, sesuai 
Pasal 15 PP Nomor 21 Tahun 2024. 

Dari 3% tersebut, pekerja hanya 
menanggung 2,5%, sementara 0,5% 

ditanggung oleh pemberi kerja. 

Rp 2.000.000 x 2,5% = Rp 50.000

Misalnya, seorang pekerja bernama N 
di Jogja dengan gaji Rp 2.000.000 per 

bulan akan dipotong 2,5% untuk Tapera, 
yaitu sebesar Rp 50.000.

Rp 2.000.000 x 0,5% = Rp 10.000

N akan dipotong Rp 50.000 tiap 
bulan untuk simpanan Tapera, 

sementara pemberi kerja harus 
membayar Rp 10.000 per bulan, yaitu 

0,5% dari gaji N.

Rp 5.000.000 x 2,5% = Rp 125.000

R, yang bekerja di Jakarta 
dengan gaji Rp 5.000.000 
per bulan, akan dipotong 

Rp 125.000 tiap bulan 
untuk simpanan Tapera, 
yaitu 2,5% dari gajinya.

Rp 5.000.000 x 0,5% = Rp 25.000

Kemudian sisa 0,5% 
akan ditanggung oleh 

pemberi kerja R. Maka, 
pihak pemberi kerja 

harus membayar 
simpanan Tapera untuk 

R sebesar Rp 25.000 
setiap bulannya. 

Simulasi	
menunjukkan	bahwa	
potongan	gaji	N	dan	
R	untuk	simpanan	

Tapera	berbeda	
karena	gaji	mereka	
berbeda,	meskipun	

persentasenya	sama.

Goverment (Hal.2) 

Awal Juni Nanti, 

Beli LPG 3 Kg 

Wajib Pakai KTP



JAKARTA - PT Pertamina (Persero) 
mengungkapkan alasan di balik 
rencana pemberlakuan pembelian 
Liquefied Petroleum Gas (LPG) 
bersubsidi 3 kilo gram (kg) wajib 
menggunakan KTP mulai 1 Juni 2024 
mendatang.

Direktur Utama Pertamina Nicke 
Widyawati mengatakan, pihaknya 
banyak menemukan masyarakat 
mampu masih menggunakan LPG 
b e r s u b s i d i  y a n g  s e h a r u s n y a 
dikonsumsi oleh masyarakat miskin di 
Indonesia.

Den ga n  men era p ka n  s is tem 
pembelian LPG 3 kg dengan KTP, maka 
pihaknya bisa memetakan siapa saja 
yang masih mengonsumsi LPG 3 kg. 
Pada akhirnya, lanjutnya, perseroan 
bisa membantu pemerintah jika akan 
memberlakukan sistem subsidi LPG 3 
kg secara tertutup.

" M a k s u d n y a  a d a l a h  u n t u k 
m e m e t a k a n  d e s i l  1 - 1 0  s e m u a 
menikmati bahkan sampai desil 7 
banyak sekali 2-3 juta NIK yang dia 
konsumsi LPG 3 kg, even yang desil 10 
ada. Itu kami lakukan sebagai tahapan 
awal memetakan, sehingga nanti 
terlihat ada yang kurang tepat sasaran 
dan data ini kalau sudah di-mapping 
dengan desil ,  sehingga ini  bisa 
digunakan ketika pemerintah mau 
melakukan subsidi tertutup," jelas 
Nicke dalam Rapat Dengar Pendapat 
(RDP) dengan Komisi VII DPR RI, 
Jakarta, Selasa (28/5/2024).

Selain itu, Nicke juga menyebutkan 
sistem pembelian LPG 3 kg melalui 
KTP yang akan berlaku pada 1 Juni 
2024 mendatang, alasannya adalah 
untuk mempersiapkan sistem dan 
infrastruktur untuk pemerintah bisa 
mengambil kebijakan yang akan 
diberlakukan nantinya.

"Jadi kami siapkan sistem dan 
infrastruktur untuk itu. Sehingga 

ketika kebijakan itu dikeluarkan 
pemerintah,  kami siap support 
pemerintah," tambahnya.

Dengan begitu, Nicke menegaskan, 
pihaknya akan tetap menerapkan 
syarat pembelian LPG 3 kg dengan 
menggunakan KTP mulai 1 Juni 2024 
mendatang.

"Walaupun masyarakat ada yang 
komplain, kita tetap jalankan dengan 
pembelian (LPG 3 kg) menggunakan 
KTP," tandasnya.

Sebelumnya, Direktur Utama 
Pertamina Patra Niaga Riva Siahaan 
mengungkapkan mulai 1 Juni 2024 
pembelian Liquefied Petroleum Gas 
(LPG) bersubsidi 3 kilo gram (kg) 
wajib menggunakan KTP.

D i a  m e n g a t a k a n  a t u ra n  i n i 
dipersyaratkan agar penyaluran LPG 
bersubsidi  menjadi  lebih tepat 
sasaran.

O l e h  k a re n a  i t u ,  ko n s u m e n 
diharapkan sudah terlebih dahulu 
melakukan pendaftaran di agen atau 
pangkalan LPG, sehingga terdata.

"Kami laporkan bahwa per tanggal 
1 Juni nantinya pada saat pembelian 
LPG 3 kg itu nanti akan dipersyaratkan 
untuk menggunakan KTP, sehingga 
untuk menuju ke sana seluruh agen 
dan juga pangkalan itu di  t it ik 
pangkalan melakukan pendataan 
terhadap konsumen-konsumen yang 
m e l a k u k a n  p e m b e l i a n  d a n 
mencatatkan di dalam aplikasi atau 
s i s te m  ya n g  d i s e b u t  m e rc h a n t 
aplikasi," papar Riva dalam Rapat 
Dengar Pendapat (RDP) dengan 
K o m i s i  V I I  D P R  R I ,  S e l a s a 
(28/5/2024).

Dia menyebut ,  dari  253.365 
pangkalan, untuk pangkalan yang 
telah melakukan pencatatan transaksi 
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minimal 1 kali itu ada 98,8% atau 
sebanyak 247.805 pangkalan.

"Update data ini per 30 April 2024 
dan ini masih bergerak di dalam 
p e n y e l e s a i a n  p e n c a t a t a n 
transaksinya.  Dan untuk 100% 
transaksi yang sudah dicatatkan di 
pangkalan ada 88% yang sudah selesai 
mencatatkan setiap transaksinya di 
pangkalan yang mereka miliki dan 
kelola," tuturnya.

"Dan secara juta tabung itu sampai 
30 April, 98% transaksi itu sudah 
dicatatkan ke  dalam merchant 
application," ujarnya.

Kuota	Subsidi	Tahun	Ini	Jebol
 Direktur Utama Pertamina Patra 

Niaga Riva Siahaan memperkirakan 
penyaluran LPG 3 kilogram (kg) 
tembus 8,38 juta metrik ton (MT) 
hingga akhir tahun ini.

Jumlah tersebut 4,4 persen lebih 
banyak dari kuota yang ditetapkan.

R iva  m e n ga t a ka n  p e rk i ra a n 
tersebut dibuat dengan mengacu 
penyaluran LPG 3 kg hingga April lalu 
yang mencapai 2,69 juta MT atau 1,8 
persen lebih banyak dari kuota.

" P e n i n g k a t a n  k o n s u m s i 
masyarakat terkait beberapa event 
dan kegiatan-kegiatan, baik dari 
Ramadan dan Idul Fitri, dan juga 
kegiatan beberapa libur terkait 
dengan pemilu dan hari-hari besar," 
katanya dalam rapat dengar pendapat 
d e n ga n  Ko m i s i  V I  D P R ,  S e l a s a 
(28/5/2024).

Sementara itu, penyaluran LPG 3 
kg pada 2025 diproyeksikan sebesar 
8 ,46  juta  MT.  Asumsi  tersebut 
mengacu pada pertumbuhan jumlah 
penduduk sebesar 1,13 persen serta 
m e m p e r t i m b a n g k a n  u p a y a 
pengendalian penyaluran LPG 3 kg 
melalui program Subsidi Tepat LPG 3 
Kg.

Riva mengatakan pihaknya akan 
terus melakukan pencatatan terhadap 
konsumen yang membeli LPG 3 kg 
lewat program Subsidi Tepat LPG. Per 
April 2024, sebanyak 41,8 juta nomor 
induk kependudukan (NIK) telah 
mendaftar di mana mayoritas atau 
35,9 juta NIK setara 86 persen adalah 
sektor rumah tangga.

Kemudian disusul usaha mikro 
(5,8 juta NIK), petani sasaran (12,8 
ribu NIK), dan nelayan sasaran (29,6 
ribu NIK), dan pengecer (70,3 ribu 
NIK).

Ia menambahkan bahwa dengan 
pendaftaran Subsidi LPG Tepat, profil 
dari pembeli dapat dilihat termasuk 
berapa jumlah LPG yang mereka beli 
dalam sebulan. Secara rata-rata, 
pembeli katanya membeli 1 sampai 5 
tabung LPG 3 kg per bulan.

“Namun ada yang lebih dari 5 
tabung untuk sektor yang men-
daftarkan dirinya sebagai pengecer," 
katanya.( Wid,rls,ist/ dya)
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Subsidi BBM dan LPG Subsidi Listrik Total	Subsidi	Energi

Pekerja	merapikan	tabung	gas	LPG	3	kg	di	pangkalan	LPG	di	kawasan	Pasar	Rebo,	

Jakarta	Timur,	Selasa	(2/1/2024).(	dok)

95.6

Realisasi Subsidi Energi 
Indonesia (2023*)
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Sumber	:	Databoks	(*Belum	Diaudit)



s u a r a - s u a r a  m a h a s i s w a  y a n g 
menyuarakan masalah UKT," ujarnya. 

Kendati demikian, Herianto tetap 
memberikan apresiasi atas penurunan 
UKT yang dilakukan pemerintah 
m e l a l u i  K e m e n d i k b u d  R i s t e k . 
Walaupun Heriantor merasa heran, 
m e n g a p a  p e m e r i n t a h  h a r u s 
merespons suatu isu ketika sudah viral 
di media sosial. 

"Kami mengapresiasi kabar baik 
ini, tetapi ada beberapa catatan dari 
kami. Kami menyayangkan sistem 
pemerintahan kita hari ini ketika ada 
isu yang viral baru diseriuskan," 
tandas Herianto. 

Pembayaran	Lebih	Dikembalikan
Di sisi lain, Kemendikbudristek 

meminta rektor Perguruan Tinggi 
Negeri (PTN) dan Perguruan Tinggi 
Negeri  Badan Hukum (PTNBH) 
m e n g e m b a l i k a n  k e l e b i h a n 
pembayaran uang kuliah tunggal 
(UKT) kepada mahasiswa.

Instruksi itu tertuang dalam surat 
Nomor 0511/E/PR.07.04/2024 yang 
d i k i r i m k a n  D i r e k t u r  J e n d e r a l 
Pe n d i d i k a n  T i n g g i ,  R i s e t ,  d a n 
Teknologi (Dirjen Diktiristek), Abdul 
Haris kepada 75 rektor PTN dan 
PTNBH pada Senin (27/5/2024).

Surat tersebut dilayangkan agar 
p a ra  re k to r  m e m b a t a l k a n  d a n 
m e n c a b u t  r e k o m e n d a s i  d a n 
persetujuan tarif UKT dan Iuran 
Pengembangan Institusi (IPI) pada 
tahun ini.

"Dalam hal terjadi kelebihan 
pembayaran UKT akibat  revis i 
Keputusan Rektor, Rektor PTN dan 
PTNBH perlu segera melakukan 
pengembalian kelebihan pembayaran 
a t a u  p e nye s u a i a n  p e rh i t u n ga n 
pembayaran UKT untuk semester 
b e r i ku t nya ,"  ka t a  H a r i s  d a l a m 
keterangannya, Selasa (28/5/2024).

D a l a m  s u ra t  i t u  d i te ga s ka n 
Kemendikbudristek membatalkan dan 
mencabut surat rekomendasi tarif 

UKT dan IPI  PTNBH dan surat 
persetujuan tarif UKT dan IPI PTN 
tahun akademik 2024/2025.

Haris juga meminta Rektor PTN 
dan PTNBH mengajukan kembali tarif 
U K T  d a n  I P I  t a h u n  a k a d e m i k 
2024/2025.

Ia  mengatakan rektor  perlu 
mengajukan kembali tarif UKT dan IPI 
paling lambat 5 Juni 2024, tanpa 
kenaikan dibandingkan dengan tarif 
tahun akademik 2023/2024.

Pengajuan tarif UKT dan IPI itu 
harus sesuai dengan ketentuan batas 
maksimal dalam Permendikbudristek 
Nomor 2 Tahun 2024 tentang Standar 
Satuan Biaya Operasional Pendidikan 
T i n g g i  ( S S B O P T )  p a d a  P T N  d i 
lingkungan Kemendikbudristek.

Kemudian setelah memperoleh 
s u ra t  re ko m e n d a s i  a t a u  s u ra t 
persetujuan dari Dirjen Diktiristek 
atas pengajuan kembali UKT dan IPI, 
maka PTN dan PTNBH harus merevisi 
Keputusan Rektor mengenai tarif UKT 
dan IPI tahun akademik 2024/2025.

Ia menegaskan rektor PTN dan 
PTNBH harus memastikan tidak ada 
mahasiswa baru tahun akademik 
2024/2025 yang membayar UKT lebih 
tinggi akibat dilakukannya revisi 
Keputusan Rektor.

"Rektor PTN dan PTNBH harus 
menginformasikan tarif UKT dan IPI 
sesuai dengan revisi Keputusan Rektor 
kepada mahasiswa baru yang telah 
diterima, namun belum mendaftar 
ulang atau sudah mengundurkan diri 
dan memberikan kesempatan kepada 
mahasiswa untuk melakukan daftar 
u l a n g .  I n i  a d a l a h  p r i o r i t a s 
Mendikbudristek," ujar Haris.

Haris memastikan Direktorat 
Jenderal Diktiristek akan terus 
mengawal implementasi kebijakan ini 
a g a r  P T N  d a n  P T N B H  d a p a t 
menjalankannya dengan lancar.

"Keputusan ini menunjukkan 
bahwa kami senantiasa mendengar-
kan aspirasi masyarakat dan selalu 

menindaklanjutinya secara serius. 
Kami berkomitmen menyelenggara-
kan kebijakan pendidikan tinggi yang 
berkeadilan dan inklusif ,  serta 
memastikan agar tidak ada anak 
Indonesia yang mengubur mimpinya 
berkuliah di perguruan tinggi negeri 
karena kendala finansial," ucapnya. 
(wid,rls,ist,ant/dya)
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JAKARTA- Langkah Kemendikbud 
Ristek membatalkan kenaikan uang 
kuliah tunggal (UKT) untuk perguruan 
tinggi negeri (PTN) diapresiasi DPR RI. 
Meski  demikan,  Senayan tetap 
menyiapkan Panja (panitia kerja) 
biaya pendidikan. Tugasnya, untuk 
mencari data yang akurat mengenai 
mahalnya biaya pendidikan tinggi.

"Kami mengapresiasi apa yang 
dilakukan pemerintah saat ini dengan 
membatalkan kenaikan UKT tahun 
ini," ujar Wakil Ketua Komisi X DPR 
D e d e  Yu s u f  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(28/5/2024).

Hanya saja, kata Dede seharusnya 
bukan hanya pembatalan kenaikan 
UKT. Pasalnya, terdapat dua hal utama 
yang menyebabkan kenaikan UKT.

"Pertama adanya Permendikbud 
2/2024 yang ini mesti dicabut karena 
ini permintaan komisi X adalah 
mencabut dan merevisi," tandas dia.

Kedua, kata Dede, permasalahan 
dengan PTN badan hukum (PTN BH). 
Menurut Dede, masih banyak kampus 
PTN BH yang belum bisa menjabarkan 
konsekuensi dari PTN BH, yakni harus 
mencari pendanaan secara mandiri di 
luar UKT. Menurut Dede, dua hal 
tersebut harus dikawal agar persoalan 
UKT ini tidak terulang kembali di 
tahun depan.

"Nah kami dari komisi X sudah 
menyiapkan panja biaya pendidikan 
untuk kita mencari data yang akurat 
mengenai mahalnya biaya pendidikan 
tinggi ini, seperti apa dan apa yang 
harus dilakukan negara di kemudian 
h a r i .  M u n g k i n  s e m e n t a ra  k i t a 
apresiasi dahulu sambil melihat 
perkembangan selanjutnya," pungkas 
Dede.

Koordinator Badan Eksekutif 
Mahasiswa Seluruh Indonesia (BEM 
SI) Herianto mengaku akan tetap 
mengawal proses penurunan uang 
kuliah tunggal (UKT) di perguruan 
tinggi negeri (PTN). Tidak hanya itu, 
Herianto juga menginstruksikan 
seluruh BEM kampus yang tergabung 
di BEM SI untuk mengkomunikasikan 
adanya pembatalan UKT ke wakil 
rektor. 

"Kami sampaikan ke seluruh BEM 
yang tergabung di BEM SI untuk serius 
mengawal isu ini, dan kami minta ke 
semuanya serentak audiensikan 
perihal ini ke wakil rektor II di masing-
masing kampus," kata Herianto saat 
dihubungi, Selasa (28/4/2024). 

Selain isu kenaikan UKT, BEM SI 
juga akan tetap menuntut adanya 
revisi Peraturan Menteri Pendidikan, 
Kebudayaan, Riset dan Teknologi 
(Permendikbud Ristek) Nomor 2 
Tahun 2024.  Demikian juga dengan 
penurunan biaya Iuran Pengembangan 
Institusi (IPI) yang menurut BEM SI 
juga harus diturunkan. 

"Tentang isu IPI yang meng-
komersialisasikan sistem Pendidikan. 
Dan juga tentang pembungkaman 

DPR Siapkan Panja Biaya Pendidikan 

Mahasiswa	demo	tolak	kenaikan	UKT	di	halaman	Rektorat	Unsoed	Purwokerto,	Banyumas,	
Jumat	(26/4/2024).	(	Dok.ist)

Apresiasi Pembatalan Kenaikan UKT 

DETIL SURAT IMBAUAN 

PEMBATALAN UKT DAN

IPI UNTUK PTN

Kemendikbud meminta kampus 
membatalkan dan mencabut 
surat rekomendasi tarif UKT dan 
IPI di PTNBH tahun akademik 
2024/2025 dan persetujuan tarif 
UKT serta IPI PTN.

Kemendikbud meminta agar PTN 
dan PTNBH mengajukan ulang 
tarif UKT dan IPI tahun akademik 
2024/2025 paling lambat pada 5 
Juni 2024. Adapun pengajuan itu 
harus berdasar pada ketentuan, 
yakni tanpa kenaikan UKT dan 
IPI dibandingkan dengan tahun 
akademik 2023/2024, serta 
sesuai dengan ketentuan batas 
maksimal dalam Peraturan 
Mendikbudristek Nomor 2 Tahun 
2024 tentang Standar Satuan 
Biaya Operasional Pendidikan 
Tinggi Pada Perguruan Tinggi 
Negeri di Lingkungan 
Kementerian Pendidikan, 
Kebudayaan, Riset, dan 
Teknologi.Setelah memperoleh 
surat rekomendasi atau surat 
persetujuan dari Dirjen 
Diktiristek atas pengajuan 
kembali UKT dan IPI, rektor PTN 
dan PTNBH merevisi Keputusan 
Rektor mengenai tarif UKT dan 
IPI tahun akademik 2024/2025.

Kemendikbud  mengimbau agar 
rektor PTN dan PTNBH harus 
memastikan tidak ada 
mahasiswa baru yang membayar 
UKT lebih tinggi akibat 
dilakukannya revisi aturan 
rektor.

Setelah aturan UKT direvisi, 
rektor PTN dan PTNBH harus 
menginformasikan tarif UKT dan 
IPI sesuai kepada mahasiswa 
baru yang telah diterima namun 
belum mendaftar ulang atau 
yang sudah mengundurkan diri. 

Apabila terjadi kelebihan 
pembayaran UKT akibat revisi 
aturan, rektor PTN dan PTNBH 
segera melakukan pengembalian 
kelebihan pembayaran. 
Kelebihan itu juga bisa dilakukan 
penyesuaian perhitungan 
pembayaran UKT untuk semester 
berikutnya.
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Sementara itu, resor musim panas 
K e r a j a a n  d i p e r k i r a k a n  b a k a l 
mendapat curah hujan yang lebih 
tinggi dibandingkan rata-rata curah 
hujan saat musim panas biasa.

Lebih lanjut, beberapa wilayah 
Saudi juga diprediksi mengalami 
fluktuasi cuaca yang disertai dengan 
h u j a n  d a n  b a d a i  p a s i r  s e l a m a 
beberapa pekan.

Dengan segala kondisi ini, NMC 
menurutnya siap memobilisasi semua 
hal yang diperlukan selama musim 
panas.

"NMC mengandalkan teknologi 
terbaru dan program meteorologi 
m o d e r n  y a n g  d i w a k i l i  o l e h 
observatorium di seluruh Kerajaan, 
termasuk radar cuaca, citra satelit, dan 
model numerik Saudi, di samping 
observatorium berawak dan stasiun 
otomatis bergerak yang beroperasi 
sepanjang waktu untuk mencapai 
akurasi maksimal dalam prakiraan 
pusat  sehingga dapat melayani 
penerima manfaat," ujar dia.

Sebelumnya,Kementerian Ke-
sehatan RI (Kemenkes) mengingatkan 
kepada jamaah haji di Indonesia 
selama beribadah untuk menjaga 
kesehatan. Terlebih saat ini wilayah 
Arab Saudi tengah dilanda suhu panas 
yang cukup ekstrem.

Sebagai pencegahan, para calon 
haji Indonesia yang memiliki riwayat 
penyakit atau komorbid, seperti 
hipertensi, diabetes, hingga jantung 
a k a n  t e r u s  d i p a n t a u  k o n d i s i 
kesehatannya oleh petugas.

Petugas kesehatan akan me-
lakukan pengecekan tensi darah dan 
konsumsi obat rutin pribadi.

"Ini kita mengendalikan faktor 
risiko ya. Faktor risiko sudah dibawa, 
tapi kalau terkendali akan aman. Salah 
satunya adalah minum obat secara 
teratur, sehingga obat-obatan untuk 
mengendalikan penyakit yang sudah 
rutin mesti dibawa," kata Kepala 

P u s k e s  H a j i  K e m e n k e s  L i l i e k 
M a r h a e n d r o  S u s i l o  d a l a m 
keterangannya.

Paket APD juga dibagikan kepada 
jamaah haji sebelum diberangkatkan 
ke Tanah Suci yakni seperti masker, 
botol spray, balsem, hingga tisu basah.

Tembus	52°C	di	Pakistan	
Diketahui, fenomena gelombang 

panas  ekstrem masih  melanda 
kawasan Asia Selatan, termasuk 
P a k i s t a n .  P a d a  h a r i  S e n i n 
( 2 7 / 5 / 2 0 2 4 ) ,  n e ga ra  te r s e b u t 
mencatat suhu udara menembus 
angka 52°C.

M e n g u t i p  R e u t e r s ,  S e l a s a 
(28/5/2024) suhu 52°C sempat 
tercatat di kota Mohenjo Daro yang 
terkenal dengan situs arkeologi era 
Peradaban Lembah Indus yang 
dibangun pada tahun 2500 SM.

Pe j a b a t  s e n i o r  D e p a r te m e n 
Meteorologi Pakistan, Shahid Abbas, 
menambahkan bahwa suhu tersebut 
merupakan yang tertinggi pada musim 
panas sejauh ini.

"Suhu itu mendekati rekor suhu 
tertinggi di kota dan pedesaan masing-
masing sebesar 53,5°C dan 54°C," kata 
Abbas.

Gelombang panas diprediksi akan 
m e r e d a  d i  M o h e n j o  D a r o  d a n 
sekitarnya, namun gelombang panas 
lainnya diperkirakan akan melanda 
wilayah lain di Sindh, termasuk ibu 
kota, Karachi.

K o o r d i n a t o r  u r u s a n  c u a c a 
pemerintahan, Rubina Khursheed 
Alam, mengakui bahwa Pakistan 
adalah salah satu negara yang paling 
rentan terkena dampak perubahan 
iklim.

Alam mengaku saat ini pemerintah 
sedang menjalankan kampanye 
kesadaran akibat gelombang panas.

"Pakistan merupakan negara 
kelima yang paling rentan terhadap 
dampak perubahan iklim. Kita telah 

Musim Panas di Saudi Dimulai 1 Juni, 

Jamaah Haji Waspada Heatstroke

H A R I A N

JAKARTA  -  P u s a t  M e t e o ro l o g i 
Nasional (NMC) Arab Saudi mencatat 
musim panas di negara itu bakal 
dimulai pada Sabtu, 1 Juni 2024.

"Sabtu esok akan jadi hari pertama 
musim panas tahun ini di seluruh 
Kerajaan," demikian keterangan NMC 
seperti dikutip Saudi Gazette, Selasa 
(28/5/2024).

Juru bicara NMC, Hussein Al-
Q a h t a n i ,  m e n g a t a k a n  o t o r i t a s 
b e r we n a n g  s a a t  i n i  te r u s  b e r-
ko o rd i n a s i  u n t u k  m e m a s t i k a n 
keselamatan para pekerja  luar 
ruangan selama musim panas.

Otoritas disebut ingin memastikan 
prosedur  dan langkah- langkah 
pencegahan dilakukan dengan baik 
selama waktu-waktu tersebut.

Menurut Al-Qahtani, musim panas 
kali ini akan berlangsung dengan suhu 
yang amat panas. Suhu diprediksi bakal 
meningkat di wilayah timur dan pusat.

Umat			Islam	menghadap	Kabah	saat	acara	Rashdul	Qibla	atau	waktu	matahari	tepat	di	atas	Kabah	di	Masjidil	Haram,	
Makkah,	Arab	Saudi,	Senin	(27/5/2024).(	Dok.ist)

menyaksikan hujan yang melebihi 
normal, banjir," kata Alam dalam 
konferensi pers hari Jumat lalu.

Sardar Sarfaraz,  Kepala Ahli 
M e t e o r o l o g i  d i  D e p a r t e m e n 
M e t e o r o l o g i  P a k i s t a n ,  j u g a 
mengatakan bahwa situasi yang 
tercatat awal pekan ini adalah suhu 
terpanas kedua di Asia dan tertinggi 
keempat di dunia.

Suhu tertinggi yang tercatat di 
Pakistan terjadi pada tahun 2017 
ketika suhu naik hingga 54°C di kota 
Turbat, yang terletak di provinsi 
Balochistan.

Musim kemarau juga bakal mulai 
dirasakan Indonesia.Kepala Badan 
M e t e o ro l o g i ,  K l i m a t o l o g i ,  d a n 
G e o f i s i k a  ( B M K G )  D w i k o r i t a 
Karnawati menyatakan, saat ini tidak 
ada lagi El Nino. Karena, saat ini indeks 
El Nino-Southern Oscillation (ENSO) 
sudah pada fase Netral.

"Saat ini ENSO diprediksi bertahan 
Netral. Sekali lagi, saat ini Netral. Jadi 
tidak ada lagi El Nino ya karena sudah 
Netral," katanya saat jumpa pers 
virtual, Selasa (28/5/2024).

Dalam jumpa pers itu, BMKG 
meminta agar waspada kemarau, 
Indonesia berpotensi mengalami 
kekeringan meteorologis.

Dwikorita menambahkan, ada 
potensi  kekeringan yang bakal 
melanda Indonesia dalam beberapa 
bulan ke depan.

"Prediksi curah hujan dan sifat 
hujan bulanan menunjukkan, kondisi 
kekeringan selama musim kemarau 
akan mendominasi hingga September 
2024," katanya.

"Daerah dengan curah hujan 
sangat rendah, kurang dari 50 mm per 
bulan, perlu mendapatkan perhatian 
khusus untuk mitigasi  dampak 
kekeringan," tambahnya.

Daerah tersebut meliputi sebagian 
Lampung, lalu Pulau Jawa, Bali, Nusa 
Tenggara Barat (NTB), dan Nusa 
Tenggara Timur (NTT), serta sebagian 
Sulawesi  Selatan dan Sulawesi 
Tenggara (kondisi Agustus 2024).

"Sementara itu, pada September 
2024, curah hujan di bawah 50 mm per 
bulan masih berpeluang terjadi di 
Pulau Jawa, Bali, Nusa Tenggara Barat, 
dan Nusa Tenggara Timur," ujarnya.

Sementara di bulan Oktober 2024 
diprediksi kondisi curah hujan di 
bawha 50 mm per bulan masih akan 
berlangsung di sebagian Jawa Timur, 
NTB, NTT.

"Jadi tampaknya Jawa Timur, Nusa 
Tenggara Barat, dan Nusa Tenggara 
Timur mengalami curah hujan sangat 
rendah di bawah 50 mm per bulan di-
mulai pada bulan Juni, berlangsung terus 
hingga Juli, Agustus juga masih, September 
juga, dan Oktober," terangnya.

“Cukup lama. 5 bulan. Nah ini yang 
p e r l u  d i s i a p - s i a g a k a n ,"  t e g a s 
Dwikorita. ( wid,rls,ist/dya)

Beberapa	hal	yang	perlu	
diwaspadai	salah	satunya	adalah	
faktor	risiko	yang	memperparah	
heat	stroke:

1.	Usia
Bayi, anak kecil, dan lansia lebih rentan 
terkena heat stroke.

2.	Kondisi	medis
Orang dengan kondisi medis tertentu, 
seperti penyakit jantung, paru-paru, ginjal, 
atau neurologis, serta orang yang 
menggunakan obat-obatan tertentu, lebih 
berisiko.

3.	Obesitas
Orang yang obesitas lebih sulit 
mendinginkan tubuh mereka.

4.	Aktivitas	fisik
Orang yang melakukan aktivitas fisik berat 
dalam cuaca panas lebih berisiko.

5.	Dehidrasi
Kurangnya cairan tubuh dapat membuat 
tubuh lebih sulit mendinginkan diri.

6.	Pakaian
Mengenakan pakaian yang tebal atau tidak 
menyerap keringat dapat membuat tubuh 
lebih sulit mendinginkan diri.

1. Pindahkan ke tempat yang teduh dan 
sejuk. Bawa penderita ke tempat yang sejuk 
dan hindari paparan langsung terhadap 
sinar matahari.

2. Panggil bantuan medis. Hubungi layanan 
kesehatan atau ambulans segera.

3. Lepaskan pakaian yang tidak perlu seperti 
jaket, sarung tangan, atau kaus kaki.

4. Dinginkan tubuh. Basahi tubuh dengan air 
dingin atau berikan kompres es pada area 
leher, ketiak, dan pangkal paha untuk 
membantu menurunkan suhu tubuh.

5. Berikan minum air. Jika penderita sadar 
dan mampu menelan, berikan air minum 
dalam jum

Langkah-langkah	penanganan
heat	stroke
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JAKARTA-Anggota III Badan Pe-
meriksa Keuangan (BPK) RI nonaktif, 
Achsanul Qosasi, mengaku khilaf tak 
segera melapor dan mengembalikan 
uang sejumlah Rp 40 miliar yang 
diterimanya terkait pengkondisian 
perkara BTS 4G BAKTI Kominfo.

Hal itu disampaikannya saat 
membacakan pleidoi  atau nota 
p e m b e l a a n  p r i b a d i n y a  d a l a m 
persidangan di Pengadilan Tipikor, 
Jakarta Pusat, Selasa (28/5/2024).

"Selama 35 tahun saya berkarier, 
Yang Mulia, hanya fokus di bidang 
k e u a n g a n ,  b a r u  k a l i  i n i  s a y a 
mengalami kekhilafan yang bisa 
diartikan sebagai suatu kesalahan. 
Kesalahan terbesar saya adalah tidak 
segera melapor dan mengembalikan 
uang tersebut sesegera mungkin 
sebagaimana pertanyaan Yang Mulia 
kepada saya pada sidang terakhir 
waktu itu," ujar Achsanul dalam 
persidangan.

Menurut pengakuan Achsanul, 
uang itu sudah diniatkan untuk 
dikembalikan. Namun, terhalang 
lantaran saat itu ia tengah melakukan 
p e m e r i k s a a n  t e r h a d a p  3 8 
kementerian dan lembaga.

"Niat untuk mengembalikan itu sudah 
ada sejak awal, Yang Mulia. Namun, 
profesi saya yang sedang memeriksa 
sejumlah kementerian dan lembaga, 
ada 38 kementerian dan lembaga yang 
saya periksa saat itu," katanya.

Meski akhirnya, uang itu bisa 
dikembalikannya secara utuh tanpa 
dikurangi."Membuat saya khawatir, 
ragu, dan juga takut karena akan 
mengganggu kredibilitas lembaga 
saya dan mengganggu kredibilitas dan 
profesionalisme saya karena saya 
sedang menjalankan pemeriksaan. 
Sehingga, uang tersebut masih tetap 
utuh dan tidak saya kurangi dan saya 
kembalikan sebagaimana saat saya 
terima," lanjut dia.

Achsanul lantas menyampaikan 
permohonan maaf jika kekhilafannya 
itu dianggap sebagai suatu kesalahan.

"Jika kekhilafan saya ini dianggap 
sebagai suatu kesalahan, maka saya 
mohon Yang Mulia Majelis Hakim 
untuk memaafkan dan saya siap 
menerima putusan yang seadil-
a d i l n y a  d a r i  M a j e l i s  H a k i m ," 
pungkasnya.

Dia pun minta dibebaskan."Mohon 
pertimbangannya Yang Mulia, saya 
punya tanggung jawab, saya punya 
koperasi simpan pinjam dan juga 
pondok pesantren," kata Achsanul.

Anggota III BPK itu mengaku 
memiliki koperasi simpan pinjam di 
Jakarta Selatan dengan 11 ribu 
nasabah yang harus diurusnya. Tidak 
hanya itu, dia juga memiliki tanggung 
j a w a b  k e p e n g u r u s a n  P o n d o k 
Pesantren di Sumenep Madura, Jawa 
Timur. "Di awal saya ditetapkan 
sebagai tersangka, banyak anggota 

yang menarik dana karena mereka 
hilang kepercayaan dengan saya," 
ujarnya.

Sadikin	Minta	Ditahan	di	Jatim
Sementara,perantara bernama 

Sadikin Rusli sekaligus orang ke-
percayaan) Achsanul Qosasi mengaku 
tidak sanggup membacakan seluruh 
nota pembelaan atau pleidoi pribadi-
nya dalam kasus korupsi proyek BTS 4G 
pada Bakti Kominfo. Sadikin mengaku 
berat hati membacakan keseluruhan 
pleidoi tersebut dalam persidangan.

" S e b e n a r n y a  s a y a  s u d a h 
menyiapkan pembelaan pribadi dan 
rencananya akan saya bacakan pada 
kesempatan ini. Namun tadi pagi saya 
baca kembali rasanya saya menjadi 
tidak sanggup untuk membacakan," 
kata Sadikin Rusli dalam persidangan 
di Pengadilan Tipikor Jakarta, Selasa 
(28/5/2024).

Sadikin mengungkap alasannya 
tak kuat dan takut tak sanggup 
membaca pleidoi pribadinya. Dia 
mengaku ada permintaan dari cucu 
untuk segera pulang.

"Ada bagian yang menceritakan 
permintaan cucu saya agar saya segera 
pulang, saya takut tak dapat menahan 
air mata, takut tak dapat menye-
lesaikan pembacaan pleidoi pribadi 
saya. Karena ini, saya mohon diper-
bolehkan untuk menyerahkan saja dan 
dianggap dibacakan. Berat rasanya 
hati saya jika cucu sudah meminta agar 
saya segera pulang," ujarnya.

D i a  m e n g a k u  m e n y e s a l i 
perbuatannya. Sadikin mengatakan 
hanya berniat membantu teman 
baiknya, yakni Achsanul Qosasi.

“Saya sangat menyesali apa yang 
terjadi, meski niat saya hanya semata 
mengiyakan permintaan sahabat saya. 
Saya sama sekali tidak tahu apa yang 
dilakukan sahabat saya, saya tidak 
paham hukum, saya mohon agar 
Bapak Hakim memberikan ampunan 
kepada saya," ujarnya.

Lebih lanjut Sadikin memohon 
agar majelis hakim menjatuhkan 
hukuman penahanannya di Porong, 

Jawa Timur. Dia mengaku ingin dekat 
dengan cucu.

"Jika Bapak Hakim memutuskan 
untuk menghukum saya, izinkan saya 
permintaan agar putusan nanti Bapak 
Hakim berkenan mencantumkan saya 
menjalani hukuman di Porong, Jawa 
Timur, agar saya bisa lebih dekat 
d e n g a n  c u c u  s a y a ,"  u j a r n y a . 
(wid,rls,ant,ist/dya)

Achsanul Qosasi: Ngaku Khilaf, 
Punya Pesantren hingga Minta Bebas

H A R I A N

Terdakwa	kasus	korupsi	pengadaan	infrastruktur	BTS	4G	BAKTI	Kominfo	Achsanul	Qosasi	(kiri)	berbicara	dengan	penasihat	hukumnya	

usai	membacakan	nota	pembelaan	(pledoi)	pada	sidang	lanjutan	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta,	Selasa	(28/5/2024).(ant)

Korupsi BTS 4G BAKTI Kominfo

DAFTAR 16 TERSANGKA
PERKARA KORUPSI PROYEK 
BTS BAKTI KOMINFO

Anang merupakan eks Dirut BAKTI Kominfo. Ia 
disebut menerima uang senilai Rp5 miliar yang ia 
gunakan untuk kepentingan pribadi.

Anang Achmad Latif

Galumbang adalah Direktur Utama PT Mora 
Telematika Indonesia. Ia dituntut dengan pidana 15 
tahun dan denda Rp1 miliar subsider satu tahun 
kurungan. Ia dinilai terbukti melakukan tindak 
pidana korupsi dan pencucian uang.

Galumbang Menak

Yohan Suryanto merupakan Tenaga Ahli Human 
Development Universitas Indonesia (UI) tahun 
2020. Suryanto terbukti turut serta melakukan korupsi 
dalam kasus pembangunan menara BTS 4G. Ia 
diduga menerima uang sebesar Rp453.608.400.

Yohan Suryanto

Eks Menkominfo Johnny dituntut 15 tahun penjara 
dan denda Rp1 miliar subsider satu tahun kurungan 
karena menerima Rp17 miliar dari proyek BTS 4G. 

Johnny G Plate

Windi Purnama, Dirut PT Multimedia Berdikari 
Sejahtera dan orang kepercayaan tersangka Irwan 
Hermawan, menerima Rp500 juta dari kasus 
proyek BTS 4G.

Windi Purnama

Yusrizki, Dirut PT Basis Utama Prima Muhammad, 
dalam proyek BTS 4G senilai Rp550 miliar. 

Muhammad Yusrizki

Dirut PT Sansaine Jemy Sutjiawan diduga 
menyerahkan uang kepada Anang Latif, Irwan 
Hermawan, Galumbang Menak, dan Yusrizki.

Jemy Sutjiawan

Elvano, pejabat PPK Bakti Kominfo, menerima 
Rp2,4 miliar dari Irwan Hermawan atas perintah 
Anang Latif, digunakan untuk membeli kendaraan 
dan membayar cicilan rumah.

Elvano Hatorangan

Muhammad Feriandi Mirza, Kepala Divisi Lastmile 
dan Backhaul BAKTI Kominfo, menerima Rp300 
juta dari Windi Purnama serta barang mewah dari 
PT ZTE Indonesia dan PT Huawei Tech Investment.

Muhammad Feriandi Mirza

Natalius adalah Tenaga Ahli Kominfo. Ia ditetapkan 
sebagai tersangka perintangan penyidikan kasus 
dugaan korupsi BTS 4G.

Walbertus Natalius Wisang

Komisaris Utama PT Laman Tekno Digital Edward 
Hutahaean dituduh menerima Rp15 miliar dan 
meminta 2 juta dolar AS dari Direktur Utama PT 
Mora Telematika Indonesia Galumbang Menak 
untuk menghentikan penyelidikan korupsi BTS 4G.

Edward Hutahaean

DAFTAR 16 TERSANGKA
PERKARA KORUPSI PROYEK 
BTS BAKTI KOMINFO

Mukti Ali adalah Account Director of Integrated 
Account Department PT Huawei Tech Investment. 
Ia dituntut dengan pidana 6 tahun penjara dan 
denda Rp500 juta subsider enam bulan kurungan.

Mukti Ali

DAFTAR 16 TERSANGKA
PERKARA KORUPSI PROYEK 
BTS BAKTI KOMINFO

Irwan merupakan Komisaris PT Solitech Media 
Sinergy. Ia dinilai terbukti melakukan korupsi 
dengan menerima uang sebesar Rp119 miliar.

Irwan Hermawan

Sadikin Rusli ditangkap pada 14 Oktober di 
Surabaya, Jawa Timur. Sadikin selaku pihak swasta 
terbukti sebagai perantara saweran dalam proyek 
ke berbagai pihak sebesar Rp40 miliar.

Sadikin Rusli

Muhammad Amar Khoerul selaku Kepala Human 
Development UI terbukti menerima pembayaran 
kontrak senilai Rp1,9 miliar.

Muhammad Amar Khoerul

Ia disebut menerima uang Rp40 miliar di sebuah 
hotel di Jakarta Pusat pada Juli 2022. Ia merupakan 
anggota III BPK RI sejak Oktober 2017. 

Achsanul Qosasi
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BATU  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu kembali menggelar acara Batu 
Bisnis Festival yang memasuki tahun 
keduanya, Selasa (28/5/2024). Tahun 
ini, pengembangan wisata berbasis 
hutan menjadi salah satu fokus 
utamanya

"Festival ini menjadi ajang untuk 
meningkatkan kesadaran dan minat 
masyarakat terhadap produk lokal 
sekaligus membantu pengusaha 
memperluas pasarnya," ujar  Pj Wali 
Kota Batu, Aries Agung Paewai, saat 
m e m b u k a  a c a r a  y a n g  a k a n  
berlangsung hingga 1 Juni 2024 
mendatang.

Aries menekankan, Batu Bisnis 
Festival 2024 bertujuan untuk 
mempromosikan produk lokal ,  
memberikan wadah untuk berbagi 
pengalaman dan pengetahuan, serta 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
lokal. 

Terkait pengembangan wisata 
berbasis hutan, Aries menjelaskan, 
Kota Batu memiliki banyak kawasan 
hutan yang potensial untuk dijadikan 
objek wisata, diantaranya yakni 
Payung Reborn dan Sunrise Spot yang 
terletak di Dusun Brau. 

M a k a  u n t u k  m e m p e r k u a t  
komitmen ini, menurutnya Pemkot 

Batu telah melakukan penanda-
tanganan perjanjian kerja sama (PKS) 
antara Dinas Pariwisata Kota Batu dan 
P e r u m  P e r h u t a n i  K e s a t u a n  
Pengelolaan Hutan (KPH) Malang.

"Perhutani sudah membuka pintu 
untuk investasi di kawasan hutan. Jika 
dikelola dengan baik, kawasan ini bisa 
menjadi destinasi wisata baru. Kami 
berkomitmen untuk meningkatkan 
investasi di sektor pariwisata dan 
hortikultura guna meningkatkan 
kesejahteraan masyarakat," jelasnya. 

Lebih lanjut, dalam upaya menarik 
lebih banyak investor, Aries juga 
menuturkan, Pemkot Batu telah 
menerapkan sistem single windows, 
sesuai arahan Presiden RI, Joko 
Widodo pada peluncuran INA 
DIGITAL. Menurutnya, dengan single 
windows, investor akan lebih mudah 
menemukan tempat-tempat investasi 
potensial di Kota Batu. 

Selain itu, pria yang juga menjabat 
sebagai Kepala Dinas Pendidikan 
(Dindik) Provinsi Jawa Timur ini 
mengatakan, pada triwulan kedua 
2024, Kota Batu telah melampaui 
target Pendapatan Asli Daerah (PAD) 
sebesar Rp 437,5 miliar dari target 
senilai Rp 800 miliar. 

Oleh karena itu, sinergi dan 

pariwisata di Kota Batu," ujar Arief.
Diketahui, festival yang diseleng-

garakan oleh Disparta Kota Batu ini men- 
dapatkan dukungan dari Kementerian 
Koperasi dan UKM RI. Dalam festival 
ini, juga dipamerkan berbagai produk 
kreatif meliputi sektor bisnis, investasi 
pariwisata, ekonomi kreatif, industri, 
perdagangan, olahraga, pelayanan 
publik, perguruan tinggi, start-up, 
pertanian, dan kesehatan. (Santi/Dya)

koordinasi dari semua pihak sangat 
diperlukan untuk mencapai target 
tersebut," tegasnya.

Terpisah, Kadisparta Kota Batu, 
Arief As Sidiq, menambahkan bahwa 
festival ini sejalan dengan Gerakan 
Nasional Bangga Buatan Indonesia 
dan Bangga Berwisata di Indonesia. 
"Kita harus terus mengeksplor potensi 
pariwisata dan ekonomi kreatif yang 
m e n d u k u n g  p e n g e m b a n g a n  

Batu Bisnis Festival 2024

Pj Wali Kota: Fokus pada Pengembangan 

Wisata Berbasis Hutan

MALANG - Komitmen dan kinerja 
Wahyu Hidayat, sebagai Penjabat (Pj) 
Wali Kota Malang, mengantarkan Kota 
Malang meraih prestasi dengan masuk 
dalam 10 besar  a jang Digital  
Government Award (DGA) 2024. 

Penghargaan tersebut diserahkan 
dalam acara Sistem Pemerintahan 
Berbasis Elektronik (SPBE) Summit 
2024 dan peluncuran GovTech 
Indonesia di Istana Negara, Jakarta, 
Senin (27/5/2024).

Pj Wahyu menyampaikan rasa 
bangga dan komitmennya untuk terus 
m e n d o r o n g  d i g i t a l i s a s i  d a n  
keterpaduan layanan publik di Kota 
Malang. 

"Sebagaimana arahan Bapak 
Presiden, aplikasi-aplikasi yang ada 
kita integrasikan, sehingga jika tahun 
2022 lalu indeks SPBE kita hanya 2,60, 
tahun 2023 kemarin Alhamdulillah di 
3,82, ini meningkat signifikan," ujar 
Wahyu. 

Wahyu menambahkan, kemajuan 
digital Kota Malang tidak lepas dari 

upaya berkelanjutan dalam berbagai 
aspek SPBE, termasuk penetapan 
Peraturan Wali Kota Malang Nomor 8 
Tahun 2023 tentang SPBE, dan 
pengembangan infrastruktur digital. 

Malang, termasuk 326 titik CCTV 
publik. "Harapannya dengan peng-
hargaan dam apresiasi ini (DGA 2024) 
memacu pelayanan digital di Kota Malang 
lebih baik lagi," pungkas Wahyu. 

Dalam acara tersebut, Presiden RI, 
J o k o  W i d o d o ,  m e n ya m p a i k a n  
pentingnya integrasi layanan digital 
dalam pemerintahan untuk mening-
katkan efisiensi. Sementara dengan 
Menteri PANRB, Abdullah Azwar Anas, 
m e n e k a n k a n  b a h w a  D i g i t a l  
Government Award merupakan hasil 
evaluasi ketat terhadap penerapan 
SPBE di seluruh instansi pemerintah.

Sebagai informasi, layanan digital 
yang telah diimplementasikan Pemkot 
Malang mencakup aplikasi Siapel 
Tegas untuk administrasi kepen-
dudukan, Si-Izol untuk perizinan 
daerah, aplikasi pajak daerah, aplikasi 
Sambat yang terintegrasi dengan SP4N 
LAPOR, dan layanan kedaruratan 112. 
Dimana seluruh layanan ini akan disatu- 
kan dalam satu platform tunggal yang 
sedang dikembangkan .(Santi/Dya)

Menurutnya, Pemerintah Kota 
(Pemkot) Malang telah menyediakan 
akses internet di seluruh perkantoran 
pemerintah, ruang publik, destinasi 
wisata, serta 552 titik di RW se-Kota 

Pj Wahyu Antarkan Kota Malang Raih 

Top 10 Nasional Digital Government Award 2024

H A R I A N

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	menerima	penghargaan	Digital	Government	Award	(DGA)	2024	dan	
masuk	10	Terbaik	Penerapan	SPBE	pada	Kategori	Pemerintah	Kota.	(Dok.	Humas	Pemkot	Malang)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	resmi	membuka	Batu	Bisnis	Festival	2024,	Selasa	(28/5/2024).	
(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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PENAMPILAN Sonia Alyssa disulap 
menjadi serupa anak rumahan dengan 
kacamata, rambut belah pinggir, dan 
berbusana sekenanya dalam Do You 
See What I See.

PIa punya kesamaan dengan 
peranannya, Kartika, dengan kerap 
mengenakan pakaian yang simpel.

“Kalau terlihat kayak geek (culun), 
mungkin ya, apalagi Kartika jadi 
penyiar yang nulis skrip sendiri,” 
k a t a n y a  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a  
(14/5/2024). Terlebih, peranan 
tersebut juga agak tomboi yang 
terpengaruh idolanya, penyanyi rap 
Tupac Shakur.

“Sekarang, nerds (kutu buku) 
sudah diartikan lebih luas. Pakai 
kacamata, di rumah melulu, dan 
enggak bersosialisasi, tapi setiap 
orang pasti punya kenalan nerds,” 
ujarnya. Film horor berlatar tahun 
1996 itu diangkat dari konten siniar 
Mizter Popo.

Kartika sebenarnya bukan sosok 
dalam kisah yang orisinal. Tokoh 
tersebut ditambahkan dalam Do You 
See What I See untuk menggambarkan 
kehangatan persahabatan.

Kadang, Sonia juga bergaya agak 
tomboi. Bedanya dengan Kartika, ia 
belum pernah menampar laki-laki.

Sonia pun menjelaskan adegan 

paling teknis sih, kayak adegan jatuh."
"Kita perlu latihan jatuh yang 

bener gimana, diseret atau dijambak, 
dipukul, reaksi dari badan aku 
gimana," ujarnya.

"Aku Sonia Alyssa dan aku 
berperan sebagai Ivanna."

"Aku sih sebenernya lebih sama 
capek juga sih, tapi kayak lebih 
teraniaya ya." 

"Lumayan (capek) fisik sama 
mental," bebernya.

"Aku seneng harus ngedalami 
karakter Ivanna tuh serius banget."

"Sebenernya  banyak  cer i ta  
hidupnya Ivanna nggak ada di film 
sama sekali."

“Cuma untuk beberapa scene yang 
emosional itu aku harus gali-gali 
banyak gitu," imbuhnya (Berbagai 
sumber)

yang tayang di WeTV.

Memerankan	Hantu	Ivanna
Menurut Sonia, tantangan dalam 

berkarir adalah ketika memeranlan 
Hantu Ivanna.

"Grammar di tahun 1940 kan beda 
ya tata cara orang ngomong tuh."

"Aku sama Khan menjadi Saiful, 
kita harus nyocokin gimana biar nggak 
cringe, tapi masih agak baku gitu lho," 
tuturnya.

"Jadi masih keliatan bedanya sama 
90-an ya latarnya yang sekarang di film 
Ivanna tuh tahun 90-an."

"Jadi kayak kita harus bedain tata 
cara bahasanya gitu," sambungnya.

Tak hanya itu, Sonia harus berlatih 
adegan jatuh dalam film tersebut.

"Selain itu yang lumayan susah 

menempeleng Yesaya Abraham yang 
memerankan Alex. Playboy itu 
menyelingkuhi sahabat Kartika, Vey, 
dengan pelakon Shenina Cinnamon. 
“Beneran nabok, dong. Malah sampai 
berulang-ulang, tapi memang enggak 
sengaja dibikin salah,” ucapnya seraya 
tergelak.

Yesaya lantas mengenang dengan 
meminta Sonia untuk tak ragu-ragu 
melayangkan tangannya.

Tak kurang pula ia mengomel 
karena nyeri yang menghinggapinya 
meski tetap tertawa. Ditambah 
tatanan rambut dan bajunya, Alex 
memang tampak menyebalkan.

Profil
Sonia Alyssa lahir di Berlin, 

Jerman, 5 Desember 1999. Sonia 
mengawali kariernya dengan menjadi 
finalis GADIS Sampul pada 2015.Pada 
2016, ia melebarkan saapnya ke dunia 
akting dengan berperan dalam 
sinetron Nacita. Tak cukup sampai di 
situ, Sonia juga berakting dalam 
beberapa judul film.

Namanya semakin cemerlang saat 
memerankan sosok Reva dalam film 
Mahasiswi Baru pada 2019.

Pada Desember 2020, Sonia juga 
membintangi seri web, yakni My 
Lecturer My Husband sebagai Joana 

impression
Rabu, 29 Mei 2024

H A R I A N

SONIA ALYSSA, 
KUTU BUKU
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MEROKOK merupakan kegiatan yang 
dilakukan oleh banyak orang, untuk 
menghilangkan rasa stres dan penat 
dalam menjalani kehidupan.

Kandungan zat adiksi  yang 
terdapat di  dalamnya,  mampu 
menimbulkan efek kecanduan setiap 
saat. Hal ini yang masih menjadi 
persoalan utama bagi banyak pihak 
yang sudah tidak lagi mengonsumsi 
rokok.

Menurut WHO, lebih dari 7 juta 
jiwa meninggal akibat konsumsi rokok  
dan 1,2 juta jiwa meninggal akibat 
asap rokok.

Mungkin hal tersebut menjadi 
salah satu alasan seseorang untuk 
berhenti merokok. Namun, faktor 
utama penyebab seseorang berhenti 
merokok adalah masalah kesehatan.

Dampak dari masalah kesehatan 
pada perokok, berpengaruh pada 
sistem imunitas dan kerusakan pada 
fungsi organ. Dari masalah tersebut, 
beberapa orang baru tersadar dan 
memilih untuk berhenti merokok 
setiap hari.

Dilansir dari mayoclinic.org 
dan clevelandclinic.org, untuk 
melepas efek kecanduan pada 
rokok diperlukan beberapa 
dorongan aktivitas yang 
mendukung seperti olahraga, 
konsumsi permen, dan lainnya. 
Hal tersebut dilakukan untuk 
membiasakan para perokok 
merasakan kenyamanan, setelah 
berhenti mengonsumsi rokok. 

Kegiatan yang cocok dilakukan 
saat berhenti merokok:

1.	Mencoba	teknik	relaksasi
Teknik relaksasi dilakukan untuk 

menghilangkan rasa penat, stres, dan 
depresi yang terjadi pada manusia. 
Bagi orang yang terbiasa merokok, 
apabila tidak mengonsumsi rokok 
dalam sehari, akan menimbulkan rasa 
bosan dan stres sepanjang hari. Hal 
yang dapat dilakukan adalah 
mengikuti kelas yoga, meditasi, 
maupun spa  untuk 
merelaksasikan tubuh 

dan pikiran. 

2.	Menolak	ajakan	meski	hanya	satu	
batang	sehari

Menerima ajakan merokok meski 
satu batang dalam sehari, merupakan 
hal yang salah untuk dilakukan. Saat 
berhenti merokok, pastikan diri Anda 
tidak menyentuh dan mencoba rokok 
meski hanya satu batang. Cobalah 
untuk berani menolak dan memilih 
mengonsumsi makanan maupun 
minuman, yang berdampak baik bagi 
kesehatan.

3.	Berolahraga
Berolahraga dapat dilakukan 

untuk menyehatkan tubuh dan 
membuat pikiran menjadi nyaman. 
Anda dapat menuangkan sikap 

gelisah, bosan, maupun amarah 
d e n g a n  m e l a k u k a n  a k t i v i t a s  
berolahraga. Pilih jenis olahraga yang 
baik untuk mengelola pernapasan dan 
mengontrol pikiran secara baik dan 
benar.

4.	Bergabung	dengan	
aktivitas	sosial

Anda bisa melakukan aktivitas 
sosial, untuk mendapatkan banyak 
pengalaman sekaligus mengalihkan 
keinginan merokok. Kegiatan tersebut 
dapat dilakukan dengan mengikuti 
organisasi karang taruna, volunteer 
kesehatan, maupun hal lain yang 
berdampak baik bagi kesehatan jiwa 
maupun raga.

5.	Menanamkan	pikiran	yang	positif
Menanamkan pikiran positif 

mampu menghasilkan segala kebaikan 
yang datang ke dalam kehidupan. 

Ketika Anda memutuskan 
untuk berhenti merokok, 

pastikan bahwa hal-hal 
baik akan datang ke 

dalam kehidupan 
salah satunya 

memperoleh kesehatan dalam jangka 
panjang. Selalu yakin terhadap pilihan 
diri sendiri, supaya hasil yang 
diharapkan dapat tercapai secara 
tepat.

6.	Konsumsi	permen	karet
Konsumsi permen karet menjadi 

salah satu kegiatan yang cocok 
dilakukan untuk menghilangkan 
aroma dan kecanduan merokok. Jika 
mulut Anda merasa asam dan hambar, 
konsumsi permen karet menjadi 
a l t e r n a t i f  y a n g  t e p a t  u n t u k  
meminimalisir rasa asam tersebut.

7.		Melakukan	perubahan
Perubahan merupakan salah satu 

bentuk keseriusan dalam menjalani 
kehidupan. Perubahan yang dimaksud 
adalah melakukan dan menghasilkan 
sesuatu yang baik bagi diri sendiri 
maupun orang lain. Untuk mengganti 
kegiatan setelah berhenti merokok, 
Anda dapat melakukan perubahan 
dengan cara menerapkan hidup sehat, 
rajin berolahraga, dan mengikuti 
campaign pengendalian tembakau di 
kalangan masyarakat (Bisnis)

TIPS SEHAT, 
CARA UNTUK BERHENTI 

MEROKOK
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UJI PERSENJATAAN 
KRI DIPONEGORO 

DI LAUT MEDITERANIA
awal 2024. Kapal perang TNI AL itu 
berlayar dari Jakarta ke Lebanon sejak 
akhir 2023 menggantikan KRI Frans 
Kaisiepo-368 yang sebelumnya 
bertugas bersama Satgas MTF TNI 
Kontingen Garuda XXVIII-N UNIFIL.

Satgas MTF di Lebanon bertugas 
memelihara perdamaian di sepanjang 
perbatasan Lebanon dan Israel 
bersama satuan tugas UNIFIL lainnya, 
antara lain Satgas Batalyon Mekanis 
TNI (INDOBATT), Satgas Pendukung 
Markas/Force Headquarter Support 
Unit (FHQSU), Satgas Indo Force Protection 
Company (FPC), Satgas Koordinasi 
S i p i l - M i l i te r / C iv i l i a n  M i l i t a r y  
Coordination (CIMIC) TNI, Satgas 
Military Community Outreach Unit 
(MCOU), dan Satgas Level 2 Hospital.

Sebagian besar prajurit TNI yang 
tergabung dalam UNIFIL beroperasi di 
darat, sementara untuk Satgas MTF 
menjalankan tugasnya di laut.

Beberapa tugas yang diemban oleh 
para prajurit dari Satgas MTF UNIFIL, 
di antaranya berpatroli di perairan, 
sepanjang perbatasan, mencegah 
masuknya senjata secara ilegal, dan 
menggelar pelatihan untuk prajurit 
A n g k a t a n  L a u t  L e b a n o n  
(Lenteratoday)

teropong binokuler.
K e m u d i a n ,  p e n g a w a k  K R I  

Diponegoro juga latihan menembak 
menggunakan Mitraliur Vector G20 20 
mm dari  s is i  kanan dan kiri ,  
selanjutnya menembak menggunakan 
Soft Kill Weapon System (SKWS) 
Terma Decoy baik dari ruang PIT dan 
secara manual (CU anjungan) yang 
disimulasikan sebagai langkah 
menghalau ancaman datangnya rudal 
ke arah kapal. SKWS Terma Decoy 
merupakan salah satu penangkal rudal 
anti-kapal yang ada di KRI Diponegoro.

Te r a k h i r ,  p e n g a w a k  K R I  
Diponegoro juga latihan menembak 
menggunakan Sniper Tipe AX 7,62 mm 
dalam simulasi menghadapi ancaman 
asimetris di laut.

KRI Diponegoro bertugas bersama 
MTF UNIFIL di perairan Lebanon sejak 

KRI Diponegoro-365 mengadakan 
latihan menembak (gunnery exercise) 
di Laut Mediterania, untuk menguji 
kesiapan persenjataan kapal selama 
operasi menjaga perairan Lebanon 
bersama Satuan Tugas Maritim 
Pasukan Pemelihara Perdamaian PBB 
di Lebanon (MTF UNIFIL).

Dinas Penerangan TNI Angkatan 
Laut (Dispenal) dalam siaran resminya 
yang dikonfirmasi di Jakarta, Sabtu, 
menjelaskan latihan menembak itu 
terbagi  atas  empat  sesi  yang 
seluruhnya diarahkan ke Zona 
Barbara, Laut Mediterania, Lebanon.

Komandan KRI Diponegoro-365 
Letkol Laut (P) Wirastyo Haprabu, 
dalam siaran resmi yang sama, 
menjelaskan latihan penembakan 
sejumlah senjata itu bertujuan di 
antaranya untuk menguji fungsi sistem 
sensor  weapon and command 
(sewaco) kapal.

“Latihan itu juga untuk memper-
tahankan profesionalisme serta naluri 
tempur prajurit pengawak dalam 
menghadapi perkembangan situasi 
yang sangat kompleks dan dinamis 

terutama di daerah misi perairan 
Lebanon,” kata Wirastyo, yang saat ini 
juga bertugas sebagai Komandan 
Satuan Tugas (Dansatgas) MTF TNI 
Kontingen Garuda (Konga) XXVIII-O 
UNIFIL.

Dalam latihan yang berlangsung 
pada Selasa (21/5) itu, pengawak 
s e n j a t a  K R I  D i p o n e g o r o  
menembakkan kanon reaksi cepat 
Otomelara Super Rapid Gun (OSRG) 76 
mm menggunakan dua metode, yaitu 
secara terpusat melalui sistem Pusat 
Informasi Tempur (PIT) dan melalui 
perangkat Target Designated Sight 
(TDS).

Umumnya, kanon reaksi cepat 
OSRG dikendalikan secara terpusat 
dari PIT, tetapi perangkat PTS 
kemudian menjadi penting untuk 
mengoperasikan penembakan meriam 
manakala sistem kena jammed, atau 
kapal harus mematikan sistem 
radarnya (radar silence). Dalam 
perangkat itu, ada pengawak, juga 
dapat berperan sebagai penembak 
(gunner), yang membidik sasaran 
menggunakan perangkat seperti 

Rabu, 29 Mei 2024
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HASIL penelitian yang diterbitkan 
dalam jurnal Marine Drugs menunjuk-
kan kandungan asam lemak omega-3 
pada minyak ikan dapat membantu 
mengurangi peradangan umum pada 
tubuh.

Brooke Jeffy, MD, dermatolog 
bersertifikat pendiri Btwn Skincare, 
menyampaikan bahwa omega-3 pada 
minyak ikan dapat  membantu 
m e n g a t a s i  j e r a w a t  d e n g a n  
mengurangi peradangan pada kulit.

"Karena minyak ikan kaya asam 
lemak omega-3 yang punya sifat 
antiinflamasi, dia dapat mengatasi 
j e r a w a t  d e n g a n  m e n g u r a n g i  
peradangan pada kulit," katanya 
sebagaimana dikutip oleh Popsugar 
pada Kamis.

Dokter Jeffy menyampaikan bahwa 
mereka yang memiliki jerawat 
inflamasi (jerawat merah, bengkak, 
nyeri) dan komedonal (jerawat kecil 
sewarna dengan daging)  b isa  
mendapat manfaat terbaik dari 
minyak ikan.

Menurut dia, efek penggunaan 
minyak ikan dapat dilihat dalam waktu 
dua sampai tiga bulan tergantung pada 
jenis dan tingkat keparahan jerawat.

Namun demikian, reaksi individu 
terhadap suplemen minyak ikan 
b e r b e d a - b e d a  m e n u r u t  s t u d i  
Healthline.

Minyak ikan bisa membantu 
mengatasi masalah jerawat pada 
orang tertentu, tetapi bisa membuat 
jerawat menjadi semakin parah pada 
orang lain.

Dokter Jeffy juga menyampaikan 
bahwa mengonsumsi minyak ikan bisa 
menimbulkan gangguan pencernaan 

dan peningkatan risiko pendarahan 
seperti mimisan dan gusi berdarah 
pada orang tertentu.

Selain itu, menurut dia, konsumsi 
minyak ikan dapat memicu reaksi 
seperti sakit kepala, mengi, dan gatal-
gatal pada orang yang alergi ikan atau 
kerang.

Penyebab jerawat sangatlah 
beragam, dan dalam dunia kedokteran 
dikenal dengan istilah patogenesis. 
Jerawat dapat disebabkan oleh 
beberapa faktor, termasuk:

1.	Kondisi	kulit	berminyak.
Produksi minyak berlebih oleh 

kelenjar minyak pada kulit dapat 
menyebabkan pori-pori tersumbat, 
ya n g  ke m u d i a n  m e nye b a b ka n  
timbulnya jerawat.

2.	Sumbatan	pada	saluran	keluar	
kelenjar	minyak.

Jika sel-sel kulit mati menumpuk 
di permukaan kulit, mereka dapat 
m e n y u m b a t  p o r i - p o r i  d a n  
menyebabkan terbentuknya komedo, 
yang kemudian dapat berkembang 
menjadi jerawat.

3.	Pertumbuhan	bakteri	
berlebihan.

Bakteri P. acnes, yang biasanya 
hadir pada kulit, dapat berkembang 
biak secara berlebihan di pori-pori yang 
tersumbat, menyebabkan peradangan 
dan pembentukan jerawat.

4.	Peradangan	kulit.
Faktor seperti peradangan dan 

inflamasi pada kulit juga dapat 
memicu terjadinya jerawat, yang 
sering kali  berbentuk jerawat 
meradang, bernanah, atau bahkan 
nyeri.

A d a  b e b e r a p a  c a r a  h a r u s  
dilakukan untuk mencegah ataupun 
menangani jerawat secara efektif, di 
antaranya:

1.	Perawatan	kulit	sehari-hari.
Membersihkan wajah secara 

teratur dengan pembersih yang 
lembut dan tidak mengiritasi, serta 
m e n g g u n a k a n  p r o d u k - p r o d u k  
perawatan kulit yang sesuai dengan 
jenis kulit dan kebutuhan individu.

2.	Hindari	produk	yang	
memicu	jerawat.

Menghindari penggunaan 
produk make-up atau skincare 
yang dapat menyumbat pori-pori 
dan memper-buruk kondisi 
jerawat, seperti produk berbasis 
m i nya k  a t a u  p ro d u k  ya n g  
mengandung bahan-bahan iritasi.

3.	Perubahan	gaya	hidup.
Memperhatikan pola makan 

yang sehat dengan menghindari 
makanan yang dapat memicu 
peradangan, serta me-
ngelola stres dengan 
c a r a  s e p e r t i  
olahraga, me-
ditasi ,  atau 
t e k n i k  r e -
laksasi lain-
nya.

4.	Konsultasi	dengan	dokter.
J ika jerawat tetap menjadi  

masalah, berkonsultasilah dengan 
dokter spesialis dermatologi. Mereka 
dapat memberikan penanganan yang 
sesuai, termasuk penggunaan obat-
obatan topikal atau oral yang 
diresepkan sesuai dengan kondisi kulit 
dan kebutuhan individu.

Dengan pemahaman yang lebih 
baik tentang faktor-faktor penyebab 
jerawat, serta langkah-langkah untuk 
mengelola kondisi kulit, maka jerawat 
dapat dihindari ini dengan lebih efektif 
(Antara)

MINYAK IKAN BISA 
BANTU MENGATASI JERAWAT
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ASOSIASI  Pengusaha Indonesia 
(Apindo) secara tegas menyatakan 
keberatan dengan diberlakukannya 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 
21 Tahun 2024 terkait  dengan 
program Tabungan Perumahan 
R a k y a t  ( T a p e r a )  y a n g  a k a n 
dibebankan ke pekerja swasta.

Ketua Umum Apindo, Shinta W. 
K a m d a n i ,  m e n g a t a k a n  b a h wa , 
program Tapera tersebut dinilai akan 
memberatkan beban iuran baik dari 
sisi pelaku usaha dan pekerja atau 
b u r u h .  S e h i n g g a ,  A p i n d o 
mengusulkan agar  pemerintah 
mempertimbangkan kembali atas 
pemberlakuan aturan tersebut.

“Hal ini lantaran tambahan beban 
bagi Pekerja 2,5 persen dan Pemberi 
Kerja 0,5 persen dari gaji yang tidak 
diperlukan karena bisa memanfaat-
kan sumber pendanaan dari dana 
BPJS Ketenagakerjaan,” ucap Shinta 
dalam keterangan resmi di Jakarta, 
Selasa (28/5/2024). 

Aturan Tapera terbaru dinilai 
semakin menambah beban baru, baik 
bagi pemberi kerja maupun pekerja. 
Saat ini, beban pungutan yang telah 
ditanggung pemberi kerja sebesar 
18,24-19,74 persen dari penghasilan 
pekerja dan beban ini semakin berat 
dengan adanya depresiasi Rupiah dan 
melemahnya permintaan pasar.

S h i n t a  m e n j e l a s ka n  b a hwa , 
pemerintah dapat  lebih meng-
optimalkan penggunaan dana dari 
BPJS Ketenagakerjaan, karena sesuai 
dengan PP No.55/2015 tentang 
pengelolaan aset jaminan sosial 
ketenagakerjaan.

Sesuai PP tersebut, maksimal 30 
persen atau Rp138 triliun, maka aset 
Jaminan Hari Tua (JHT) sebesar 
Rp460 triliun dapat digunakan untuk 
program Manfaat Layanan Tambahan 
(MLT) perumahan pekerja. Hal ini 
dikarenakan MLT yang tersedia 
sangat besar dan sangat sedikit pe-
manfaatannya.

Adapun, untuk mendapatkan 
f a s i l i t a s  p e r u m a h a n  b i s a 
memanfaatkan MLT dari sumber 
dana program JHT untuk empat 
manfaat, antara lain pinjaman KPR 
s a m p a i  m a k s i m a l  R p 5 0 0  j u t a , 
pinjaman uang muka perumahan 
(PUMO) sampai dengan Rp150 juta.

L a l u ,  p i n j a m a n  r e n o v a s i 
perumahan (PRP) sampai dengan 
Rp200 juta dan fasilitas pembiayaan 
p e r u m a h a n  p e k e r j a / k r e d i t 
k o n s t r u k s i  ( F P P P / K K ) .  B P J S 
Ketenagakerjaan sudah bekerja sama 
d e n g a n  p e r b a n k a n  u n t u k 
mewujudkannya.

Sebagai informasi, Apindo telah 
melakukan diskusi dan koordinasi 
dengan sejumlah pihak terkait, di 
antaranya BPJS Ketenagakerjaan dan 
H i m p u n a n  B a n k  M i l i k  N e g a ra 
(Himbara) untuk mempercepat 
p e r l u a s a n  p r o g r a m  M LT  b a g i 
kebutuhan perumahan pekerja. Pada 
diskusi itu, khusus pekerja swasta 
dapat dikecualikan dari Tapera dan 
mendapatkan fasilitas perumahan 
dari BP Jamsostek.

“ U n t u k  i t u ,  A p i n d o  t e r u s 
mendorong penambahan manfaat 

program MLT BPJS Ketenagakerjaan 
sehingga pekerja swasta tidak perlu 
mengikuti program Tapera dan 
Tapera sebaiknya diperuntukkan 
bagi ASN, TNI/Polri,” imbuhnya. 

Buruh menilai, aturan terbaru ini 
tidak realistis. "Skema programnya 
t idak real ist is ,"  kata  Presiden 
K o n f e d e r a s i  S e r i k a t  P e k e r j a 
Nusantara (KSPN) Ristadi Selasa 
(28/5/2024).

Dia mengaku ragu, Program 
Tapera yang baru ditetapkan ini 
m a m p u  m e w u j u d k a n  p e k e r j a 
memiliki rumah sendiri. Kalau pun 
iya, imbuhnya, setidaknya butuh 166 
tahun bagi karyawan tersebut untuk 
akhirnya bisa membayar rumah yang 
dibeli seharga Rp250 juta.

"Coba hitung rasional  saja , 
d e n ga n  i u ra n  to t a l  3 %  ( 2 , 5 % 
p e ke r j a + 0 , 5 %  p e m b e r i  ke r j a ) 
dikalikan upah minimum misal 
R p 3 , 5  j u t a ,  a r t i n y a  s e k i t a r 
Rp105.000 per bulan. Harga rumah 
minimalis misal sudah Rp 250 juta. 
Maka butuh sekitar 2 ribu bulan alias 
1 6 6  t a h u n  u n t u k  b i s a 
m e n g u m p u l k a n  R p 2 5 0  j u t a ," 
tukasnya.

" I t u  k a l a u  m e m a n g  m u r n i 
menggunakan dari tabungan Tapera. 
Tapi, kira-kira reliable nggak?" 
tambah Ristadi.

Memang, membeli rumah tak 
harus menunggu uang terkumpul 
sepenuhnya senilai harga rumah 
yang diidamkan. Karena ada sistem 
pembayaran pembelian rumah atau 
KPR  beragam dengan berbagai 
mekanisme sesuai kemampuan 
calon pembeli rumah.

Dengan begitu, calon pembeli 
dengan gaji hanya Rp3,5 juta tak 
perlu harus menunggu 166 tahun 
untuk bisa membeli rumah.

Hanya saja, sistem itu tetap 
dianggap tak realistis bagi pekerja.

" S o a l  b e ra t  a t a u  t i d a k ,  ya 
tergantung cara pandang pekerja. 
Kalau dianggap hitung-hitung 
nabung ya nggak berat. Karena dana 
Tapera tersebut tidak hilang dan bisa 
diambil," cetusnya.

" Ta p i  k a l a u  p e k e r j a  y a n g 
penghasilannya sudah kurang untuk 
menutupi biaya hidup, ya tentu 
berat," sebut Ristadi.

Di sisi lain, dia menambahkan, 
p r o g r a m  t e r s e b u t  b i s a  s a j a 
di jalankan.  Namun,  tentu saja 
dengan subsidi pemerintah.

" K e c u a l i  a d a  s u b s i d i  d a r i 
pemerintah sebesar 75%-nya dari 
harga rumah. Terlepas semua itu, 
niatnya pemerintah sudah bagus 
agar rakyat berpenghasilan rendah 
m e m i l i k i  r u m a h .  Ta p i ,  s ke m a 
p r o g r a m n y a  t i d a k  r e a l i s t i s ," 
pungkasnya. 

Menteri	Basuki	Buka	Suara
Menteri Pekerjaan Umum dan 

Perumahan Rakyat (PUPR) Basuki 
Hadimuljono pun buka suara terkait 
iuran Tapera ini. Dia mengatakan, 
gaji pekerja yang dipotong tak lantas 
hilang. Dia menuturkan, gaji yang 
dipotong itu menjadi simpanan 
untuk membangun rumah.

"Kalau menurut saya yang dulu 
Tapera itu tabungan, bukan dipotong 

terus hilang, itu tabungannya anggota 
u n t u k  n a n t i  d i a  m e n d a p a t -
kan...tabungannya itu untuk men-
dapatkan bantuan untuk bangun 
rumah," kata Basuki di JCC Jakarta, 
Selasa (28/5/2024).

Dia mengatakan, Tapera sudah 
ada sejak lima tahun lalu. Namun, 
tidak langsung diterapkan.

"Itu sudah sejak lima tahun lalu 
kita...dengan Tapera yang sudah 
sekarang, ini sudah lima tahun yang 
lalu,  Tapera yang pertama kali 
dibentuk itu untuk Bu Menteri 
K e u a n g a n  u n t u k  m e m b i n a 
kredibilitas dulu, jadi tidak langsung 
kena pada tahun pertama dulu," 
katanya.

Kembali, Basuki mengatakan, gaji 
pekerja yang dipotong tidak hilang. 
"Nah ini sudah lima tahun, sudah ada 
pergantian pengurus kan, ini dimulai 
dengan disetujui Bapak Presiden. Jadi 
bukan uang hilang, masalahnya ada 
jaminan hari tua, ada ini ada ini..tapi 
itu bukan uang hilang," terangnya.

Saat ditanya kapan potongan 
iuran itu akan diterapkan, Basuki 
belum mengetahui secara pasti. Dia 
m e n g a t a k a n ,  b e l u m  m e m b a c a 
aturannya."Saya belum baca persis 
perpresnya," katanya.

Di sisi lain, DPR akan memanggil 
pemerintah terkait ihwal polemik 
pemotongan gaji pekerja swasta 
untuk iuran tabungan perumahan 
( T a p e r a )  s e s u a i  P e r a t u r a n 
Pemerintah (PP) No. 21/2024.

Wakil  Ketua DPR Muhaimin 
Iskandar alias Cak Imin mengatakan, 
pihaknya ingin meminta penjelasan 
kepada pemerintah terkait beleid 
baru tersebut yang kini sedang 
disoroti oleh masyarakat.

"Tentu kita ingin memanggil 
s e m u a ,  [ p i h a k ]  t e r k a i t ,  u n t u k 
meminta penjelasan kepada DPR 
s e k a l i g u s  k e p a d a  m a s y a r a k a t 
s e h i n g g a  t i d a k  t e r j a d i 
kesalahpahaman dan memberatkan," 
kata Cak Imin di Kompleks Parlemen 
Senayan,  Jakarta  Pusat ,  Selasa 
(28/5/2024).

Sejumlah warganet pun me-
respons wacana itu dengan beragam 
cara, mulai dari mengkritik sampai 
m e n y i n d i r  p e m e r i n t a h .  A k u n 
@ffikriawan misalnya, menyebut 
t a p e ra  " s e b e n e r nya  t a m b a h a n 
pengeluaran rakyat."

S e m e n t a r a  i t u ,  a k u n 
@primawansatrio. Ia mengkritik 
b a nya k nya  b i aya  ya n g  d i t a r i k 
pemerintah, tetapi kesejahteraan 
tidak kunjung terjadi.

"Setelah UKT, terbitlah Tapera. Ini 
Indonesia negara BU apa gimana sih. 
Biaya nambah mulu, sejahtera kagak," 
tulisnya.

Bisa	Diambil	saat	Pensiun
Tabungan perumahan rakyat 

t e r s e b u t  b i s a  d i a m b i l  k e t i k a 
memasuki usia 58 tahun atau ketika 
pensiun."Dana yang dikembalikan 
kepada peserta Tapera ketika masa 
kepesertaannya berakhir, berupa 
sejumlah simpanan pokok berikut 
dengan hasil pemupukannya,” kata 
K o m i s i o n e r  B a d a n  P e n g e l o l a 
Tabungan Perumahan Rakyat (BP 
Tapera) Heru Pudyo Nugroho dalam 

keterangan resminya, dikutip Selasa 
(28/5/2028).

Adapun, aturan mengenai iuran 
Tapera tercantum dalam Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 21 Tahun 
2024 tentang perubahan atas PP 
Nomor 25 Tahun 2020 tentang 
Penyelenggaraan Tapera pada 20 Mei 
2024.

Heru menjelaskan, masyarakat 
y a n g  m a s u k  d a l a m  k a t e g o r i 
berpenghasilan rendah dan belum 
memiliki rumah pertama dapat 
mengajukan manfaat pembiayaan 
Tapera, sepanjang telah menjadi 
peserta Tapera.

Dalam pengelolaan dana Tapera 
d i m a k s u d ,  B P  T a p e r a  m e -
ngedepankan transparansi  dan 
akuntabilitas sesuai prinsip Good 
Corporate Governance (GCG) dan 
mendapat pengawasan langsung dari 
K o m i t e  Ta p e r a ,  O t o r i t a s  J a s a 
Keuangan, serta Badan Pemeriksa 
Keuangan.

"Perubahan atas PP ini adalah 
upaya pemerintah untuk meningkat-
kan efektivitas penyelenggaraan 
Tabungan Perumahan Rakyat dan 
akuntabilitas pengelolaan dana 
Tabungan Perumahan Rakyat ," 
ujarnya.(wid,cnbc,ist,rls,ant/dya)

H A R I A N

CARA MENENTUKAN 
PERKALIAN BESARAN 
SIMPANAN PESERTA 
DILAKSANAKAN 
DENGAN KETENTUAN 
SEBAGAI BERIKUT.

a. Pekerja yang menerima Gaji atau Upah yang 
bersumber dari Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Negara dan anggaran pendapatan dan 
belanja daerah diatur oleh menteri yang me-
nyelenggarakan urusan pemerintahan di bidang 
keuangan dengan berkoordinasi dengan menteri 
yang menyelenggarakan urusan pemerintahan di 
bidang pendayagunaan aparatur negara;

b. Pekerja/buruh badan usaha milik negara, 
badan usaha milik daerah, badan usaha milik 
desa, dan badan usaha milik swasta diatur oleh 
menteri  yang menyelenggarakan urusan 
pemerintahan di bidang ketenagakerjaan;

c. Pekerja sebagaimana dimaksud dalam Pasal 7 
huruf j diatur oleh menteri yang menye-
lenggarakan urusan pemerintahan di bidang 
ketenagakerjaan; dan

d. Pekerja Mandiri diatur oleh BP Tapera.

Untuk	mendaftarkan	pekerja	menjadi	peserta	
Tapera,	 paling	 lambat	 dilakukan	 7	 tahun	
setelah	PP	25	tahun	2020	diundangkan,	yaitu	
pada	20	Mei	2020.	Artinya,	batas	mendaftar-
kan	 pekerja	 menjadi	 peserta	 Tapera	 adalah	

PAYUNG HUKUM

Dasar hukum program ini mengacu pada UUD 
1945 Pasal 28 H ayat (1) yang berbunyi, “Setiap 
orang berhak hidup sejahtera lahir dan batin, 
b e r te m p a t  t i n g ga l ,  d a n  m e n d a p a t ka n 
lingkungan hidup yang baik dan sehat serta 
berhak memperoleh pelayanan kesehatan.”

Konstitusi tersebut lantas diramifikasi melalui 
aturan turunan berupa Undang-undang (UU) 
No. 1/2011 tentang Perumahan dan Kawasan 
Permukiman, UU No. 4/2016 tentang Tabungan 
Perumahan Rakyat, lalu Peraturan Pemerintah 
(PP) No. 25/2020 tentang Penyelenggaraan 
Tapera.



ADI SUTARWIJONO
Ketua DPRD Kota Surabaya

HARI JADI KOTA SURABAYA KE-731

KETUA DPRD HARAP PERTUMBUHAN SEMAKIN OPTIMISTIS, 

POSITIF DAN MENYEJAHTERAKAN 
tahun 2024 sebanyak 1.419 penerima.

Kemudian, program "Beasiswa 
Pemuda Tangguh" untuk pelajar 
S M A / S M K / M A  d a n  m a h a s i s wa 
ditambah, dari yang sebelumnya 
20.356 peserta di 2023 menjadi 21 
ribu pada tahun ini.

Dia optimistis langkah tersebut 
menjadi bisa menjadi solusi untuk 
peningkatan kualitas sumber daya 
manusia (SDM) di Kota Surabaya dan 
memutus rantai kemiskinan berkat 
pendidikan yang semakin baik dari 
generasi ke generasi berikutnya.

“Wali kota dan wakil wali kota 
mampu menunjukkan keberpihakan-
nya kepada masyarakat," pungkasnya. 
(ADV/Ama/Dya)

Kalirungkut, Kecamatan Rungkut, 
Surabaya ini  sebagai terobosan 
memeratakan pelayanan kepada 
masyarakat.

"Pemkot Surabaya sebelumnya 
sudah punya RSUD Bhakti Dharma 
H u s a d a  ( B D H )  d a n  R S U D  d r 
Soewandhie. Masyarakat juga sudah 
dipermudah, kini berobat cukup 
memakai KTP," ucapnya.

B e r d a s a r k a n  d a t a  D i n a s 
Perumahan Rakyat dan Kawasan 
Pe r m u k i m a n  s e r t a  Pe r t a n a h a n 
(DPRKPP) progres pembangunan 
RSUD Surabaya Timur mencapai 
sekitar 45,9 persen. Fasilitas itu 
d i t a r g e t k a n  b e r o p e r a s i  p a d a 
September 2025.

Ia juga menyebut wali kota dan 
wakil wali kota mampu meneruskan 
k e b i j a k a n  d a r i  p e m e r i n t a h a n 
sebelumnya, terkait pemerataan 
pendidikan dengan memberikan 
intervensi kepada keluarga tidak 
mampu dan menyamaratakan kualitas 
antara sekolah negeri dan swasta.

Total kuota beasiswa pendidikan 
di Kota Surabaya mulai jenjang taman 
kanak-kanak (TK) hingga perkuliahan 
di tahun 2024 mencapai 25.919 
penerima. Kuota tahun ini meningkat 
daripada 2023 yang sebanyak 1.339 
pelajar.

Angka puluhan ribu itu terdiri dari 
"Beasiswa Penghafal Kitab Suci" untuk 
jenjang TK-SD dengan kuota di 

SURABAYA - Tepat pada 31 Mei 2024 
mendatang, Kota Surabaya menapaki 
usia yang ke-731. Ketua DPRD Kota 
Surabaya Adi Sutarwijono menilai 
Ko t a  Pa h l awa n  te r u s  b e rg e ra k 
d i n a m i s .  B e r h a s i l  m e l a k u k a n 
pembangunan di segala bidang, serta 
mampu merespons keadaan zaman 
yang terus bertumbuh.

Selain itu, ia juga melihat Pemkot 
Surabaya sukses  menggandeng 
banyak pihak untuk mewujudkan 
b e r b a g a i  k e b i j a k a n  m a s a l a h 
p e m b a n g u n a n .  D i a n t a r a n y a 
penanggulangan banjir, pembangunan 
kampung, beasiswa pemuda tangguh 
untuk SMA/SMK, dan lainnya.

"Saya melihat, Pemkot di bawah 
pimpinan Mas Eri dan Mas Armuji 
(Wali Kota Eri Cahyadi dan Wakil Wali 
Kota Armuji,Red) tiada henti untuk 
bergerak terus berubah. Termasuk 
bertemu dengan tokoh masyarakat di 
Surabaya. Kemudian menjaring apa 
saja yang perlu diwujudkan dalam 
pembangunan di kota Surabaya. 
Artinya, di usia ini pemerintah juga 
terus berusaha merespons dan 
mendengarkan berbagai suara-suara 
di masyarakat," jelas lelaki yang akrab 
disapa Awi, Selasa (28/5/2024).

Awi menyebut, jika Surabaya 
mempunyai kekuatan anggaran APBD 
yang mempuni yaitu sekitar Rp 10 
triliun lebih. Menurutnya, anggaran 
tersebut dapat dimanfaatkan untuk 
kepentingan masyarakat. 

"Misalnya penyederhanaan hal-hal 
yang rumit menjadi lebih simpel 
sehingga pelayanan publik sekarang 
dilayani secara online. Lalu balai RW 
dijadikan tempat pelayanan publik 
hingga sinau bareng, itu menurut saya 
sangat kreatif sekali," sebutnya.

 T a k  h a n y a  i t u ,  A w i  j u g a 
menuturkan jika kualitas pemimpin 
sangat berpengaruh untuk kemajuan 
sebuah kota. Di Surabaya sendiri, 
p i m p i n a n  d i  s e m u a  t i n g k a t a n 
menurutnya cakap. Mulai dari wali 
kota, wakil wali kota, anggota DPRD 
hingga pengurus kampung turut aktif 
menyuarakan apa saja yang dikeluh-
kan masyarakat. 

"Artinya Surabaya ini dikawal 
dengan kualitas leadership bagus dan 
cukup mumpuni di semua tingkatan. 
Sehingga Surabaya menjadi kota yang 
maju di usia ke-731," ungkapnya.

Menurut Awi, berbagai program 
yang diselenggarakan di Surabaya 

tidak bisa dilakukan sendirian. 
Namun, pemerintah harus merangkul 
semua stakeholder di Surabaya. 

 "Keragaman corak di Surabaya ini 
sangat majemuk kemudian saya 
m e l i h a t  p e m e r i n t a h a n  d i  Ko t a 
S u r a b a y a  c e n d e r u n g  u n t u k 
mendengarkan aspirasi masyarakat 
sampai di lapisan paling bawah. Itu 
yang membuat  ki ta  opt imist is , 
pertumbuhan kota Surabaya semakin 
baik ke depannya," ucapnya.

Dengan capaian-capaian tersebut, 
Aw i  b e rh a ra p  p e r t u m b u h a n  d i 
Surabaya semakin optimistis, positif 
d a n  m e nye j a h te ra ka n ,  m e l a l u i 
b e r b a g a i  k e b i j a k a n  y a n g  b i s a 
memfasil itasi  kebutuhan warga 
Surabaya.

" H a r a p a n n y a ,  S u r a b a y a  i n i 
sekalipun bergerak maju tumbuh 
d e n g a n  o p t i m i s t i s ,  t a p i  t i d a k 
kehilangan karakter arek Suroboyo-
nya,"katanya.

Tata	Kelola	Pembangunan	
Berkelanjutan

Awi menyebut salah satu progres 
dari keberhasilan Eri dan Armuji 
m e l a k s a n a k a n  t a t a  k e l o l a 
pembangunan berkelanjutan, yakni 
memperluas akses kesehatan dengan 
membangun Rumah Sakit Umum 
Daerah (RSUD) Surabaya Timur.

Rumah sakit yang berlokasi di 
Jalan Medokan Asri Tengah, Kelurahan 

now
Rabu, 29 Mei 202412

H A R I A N

Harapannya,	
Surabaya	ini	

sekalipun	bergerak	

maju	tumbuh	dengan	

optimistis,	tapi	tidak	

kehilangan	karakter	

arek	Suroboyo-nya,"	

“
Ketua	DPRD	
Kota	Surabaya	
Adi	Sutarwijono


